



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

ACTO CONMEMORATIVO DEL **DÍA EUROPEO DE LA MEMORIA DEL HOLOCAUSTO**

Buenos días,

Bienvenidos a este acto de obligado de ejercicio de Memoria Histórica en homenaje a todos los que sufrieron la persecución y la violencia de la sinrazón en uno de los más trágicos episodios de nuestra Historia.

Hace hoy 69 años, el 27 de enero de 1945 soldados del Ejército Soviético liberaron el campo de concentración de Auschwitz en territorio de Polonia y descubrieron uno de los ejemplos más vergonzantes y deplorables de la Historia de la Humanidad. El descubrimiento de aquella barbarie supuso la evidencia más desgarradora e irrefutable del Holocausto perpetrado por un régimen totalitario que arrastró a la Humanidad a la guerra más devastadora y destructiva de la Historia.

El Holocausto, el programa de crimen sistemático nazi contra los diferentes, propició más de seis millones de víctimas entre: judíos, discapacitados, comunistas, socialistas y homosexuales.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

En denuncia de aquella barbarie y rechazando toda negación, ya sea parcial o total del Holocausto como hecho histórico, el 1 de noviembre de 2005 la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la Resolución 60/7.

En esta resolución se condenaron todas las manifestaciones de intolerancia religiosa, incitación, acoso o violencia contra personas o comunidades basadas en el origen étnico o las creencias religiosas, y se designó la fecha del 27 de enero: Día Internacional de Conmemoración anual en memoria de las víctimas del Holocausto.

Desde la proclamación de este día en 2005, y siguiendo las recomendaciones de Naciones Unidas recogidas en el programa para la Recordación del Holocausto, tienen lugar actividades promovidas por las instituciones públicas, para renovar la denuncia permanente que debemos alzar contra la intolerancia y la violencia contra el diferente y en recuerdo como homenaje de cuantos sufrieron la barbarie nazi del Holocausto.

Para esta ocasión el objetivo escogido por Naciones Unidas, gira en torno al título: *Viajes a través del Holocausto*. Con este tema se pretenden recordar los secuestros y deportaciones que sufrieron millones de víctimas durante este período oscuro, para confinarles en prisiones y campos de exterminio. Y recordar de qué manera estas acciones desgarraron las vidas de tantos millones de inocentes a los que se persiguió por sus credos, ideologías u opciones personales.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Nos hemos reunido aquí representantes de distintos estamentos sociales, culturales y políticos para dejar testimonio común de nuestro repudio a aquella barbarie y para difundir la más firme voluntad desde cada una de las instituciones y colectivos que representamos, de que hechos como éstos no vuelvan a asolar nuestra Historia.

Las seis llamas que hemos prendido son a la vez:

luces que homenajean a los seis millones de víctimas de aquel horrible genocidio

y faros para la esperanza de que la Humanidad no vuelva a vivir una tragedia similar.

El Secretario General de Naciones Unidas Ban Ki-Moon, con motivo de Conmemoración de las Víctimas del Holocausto en la edición del pasado año, en la Sinagoga del Parque Este de Nueva York, y dirigiéndose a los más altos representantes de la comunidad judía, afirmó:

"Ni antisemitismo, ni islamofobia, ni otras formas de prejuicio pueden tener un lugar en el mundo del siglo XXI que estamos tratando de construir. Es preocupante el continuo estancamiento en las negociaciones entre Israel y los palestinos. Tenemos toda una generación de jóvenes de ambos lados que se arriesgan a crecer con un demonizado y deshumanizado concepto de sus vecinos, totalmente falsa. Necesitan ser educados para coexistir pacíficamente con sus vecinos. La única manera de construir la paz es construir puentes y derribar muros".



PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Hoy, en este acto y uniéndome a los deseos de todos los presentes, como presidente Parlamento de Andalucía hago mías esas palabras del Secretario General Ban Ki-Moon, y me uno a la denuncia global que está teniendo lugar hoy en miles instituciones en todos los rincones del Planeta, con el deseo que las generaciones más jóvenes conozcan lo que sucedió, aprendamos de los errores de nuestro pasado y nunca más las diferencias culturales, religiosas o ideológicas se utilicen como excusa para ejercer la violencia y la opresión.

Así mismo, aprovecho para desear la superación de las tensiones que, en estos momentos amenazan la paz y por la desaparición de toda violencia o conflicto por motivos étnicos, de creencias o ideológicos.

Muchas gracias.

Manuel Gracia Navarro
Parlamento de Andalucía
Sevilla, 27 de enero de 2014